



Groupement de Scientifiques pour l'Information sur l'Énergie Nucléaire

COMMUNIQUE DE PRESSE

Vote du redémarrage de la Centrale de Fessenheim à l'Assemblée Nationale : même pas un rêve, tout simplement une ineptie.

L'assemblée nationale a voté le 18 juin la remise en service de la centrale nucléaire de Fessenheim ! L'hémicycle s'étant vidé lors de la session dévolue à la programmation nationale énergie et climat pour les années 2025 à 2035, pour laquelle tout a déjà été décidé, le Rassemblement National en a profité pour faire passer un amendement exigeant de "*procéder au redémarrage de la centrale nucléaire de Fessenheim et à la remise en fonctionnement de ses deux réacteurs*".

Pour le GSIEN (Groupement de Scientifiques pour l'Information sur l'Énergie Nucléaire), cet amendement constitue à tout le moins :

- une ineptie sur le plan technique : l'ensemble des composants de la production d'électricité (turbine, alternateur.....) ont déjà été enlevés pour être ferrailés ou envoyés à des musées.
- une ineptie sur le plan financier : il faudrait reconfigurer la moitié de la centrale et ses systèmes de sécurité, ce qui représenterait au bas mot une dépense de 400 à 500 millions par réacteur,
- une ineptie sur le plan juridique : la centrale, bien que restant une INB (Installation Nucléaire de Base), n'a plus d'autorisation d'exploiter, EDF ayant déclaré son arrêt définitif. Il faudrait qu'il y ait un dossier de re-construction et de sûreté complet soumis à l'ASN (Autorité de Sécurité Nucléaire et de Radioprotection), une nouvelle étude sismique (le risque sismique étant notamment une des raisons de la fermeture) etc ... avant que l'ASN n'autorise éventuellement le redémarrage de la plus vieille centrale française, à l'arrêt depuis cinq ans.

On a le droit, dans un régime démocratique, d'être pour le nucléaire, mais avec un minimum de sérieux. Voter la remise en service de Fessenheim dans ces conditions et avec ces diverses contraintes n'a aucune pertinence et ne constitue qu'un piètre coup de communication de certains Députés qui devraient mieux s'informer avant de voter ce genre d'énormité ... Le débat sur la politique énergétique pour les décennies à venir mérite mieux.

Pour le GSIEN
Dr. Marc DENIS
Président

Contact : GSIEN (Groupement de Scientifiques pour l'Information sur l'Énergie Nucléaire)
<https://gazettenucleaire.org/>
contact@gazettenucleaire.org